## **PROVINCES**

provinces.union@sonapresse.com

## Franceville: le courroux des élèves

LA circulation a été perturbée, hier matin à Masuku à cause d'un mouvement d'humeur des apprenants.

Guy MADJOUPA SANGOUETABA Franceville/Gabon

ES élèves de différents établissements (publics et privés) secondaires de Masuku ont envahi les rues hier, gênant ainsi la circulation à plusieurs endroits de la ville. Ils étaient répartis en deux vagues. La première est partie du carrefour dit Sogafric en direction de la place de l'indépendance, non loin du gouvernorat. Le second flux, du carrefour Saint-Hilaire jusqu'au rond-point de Potos, la principale place de la ville.

Les autorités académiques ont dit n'avoir pas été informées de la tenue de ce mouvement.

Lequel était donc spontané. Les éléments des forces de défense et de sécurité, en nombre réduit certes, étaient présents pour prévenir tout débordement. Aucune déclaration n'a été faite par les lycéens et collégiens marcheurs. Aucune information officielle, non plus, n'a filtré sur les mobiles du mouvement, même si quelques élèves ont évoqué le paiement des bourses ou encore la réforme du baccalauréat.

Dans un souci de comprendre ce qu'il en retourne, le secrétaire général de province, Nicole Nouhanda, au nom du gouverneur du Haut-Ogooué, a convoqué, pour ce mardi, une importante réunion qui verra la participation de toutes les composantes du système éducatif

Les responsables des coopératives scolaires et les présidents d'associations des parents d'élèves (APE) des établisse-



les élèves de Masuku dans les rues hier.

ments secondaires sont aussi tés ont demandé aux élèves de retenue et de maturité dans leur conviés. Toutefois, les autori- Franceville de faire preuve de démarche.

## Mitzic : don des marmites aux mamans

**UN** geste de Serge Akoghe, digne fils de la localité.

> Antoine ESSONE NDONG Libreville/Gabon

RÉSIDENT fondateur du Mouvement des amis d'Ali Bongo Ondimba de l'Okano (MAABOO), Serge

a mobilisé diverses personnalités locales, dont le maire de Mitzic, Jean Mvé, ses adjoints et les chefs de quartiers.

Akoghe vient de gratifier, dans le cadre de la nouvelle année, plusieurs mamans des lots des marmites de haut standing. L'événement a mobilisé diverses personnalités

locales, dont le maire de Mitzic, Jean Mvé, ses adjoints et les chefs de quartiers.

Le geste symbolique de remise s'est déroulé en deux phases. D'abord aux femmes dont le dévouement pour la cause du MAABOO est reconnu et très apprécié du directoire, pour avoir " mouillé le maillot et porté haut les intérêts du Mouvement associatif, de sorte qu'elles méritaient d'être récompensées", a confié le do-

Les bénéficiaires, comme il fallait s'y attendre, n'ont pas tari d'éloges à l'endroit de leur bienfaiteur, l'encourageant à perpétuer cet élan de généro-

sité et ce genre d'initiative. Visiblement satisfait, le porte-parole des notables, Alexandre Ndong Biteghe, a félicité le président du Mouvement des amis d'Ali Bongo Ondimba pour la qualité des actions qu'il pose en faveur des populations locales, l'invitant lui aussi à poursuivre sur cette

## Tchibanga: lycéens et collégiens hier dans la rue

ILS dénoncent les conditions d'accès dans les universités.

> MIHINDOU MIHINDOU Tchibanga/Gabon

IER, les élèves des lycées et collèges de Tchibanga, chef-lieu de la province de la Nyanga, étaient dans la rue pour faire entendre leur voix, suite aux nouvelles mesures énoncées par le ministère de l'Éducation nationale dans son projet de "Réforme du baccalauréat". Comme ceux d'autres villes du pays, les apprenants des établissements secondaires de Tchibanga ont donc eux aussi battu le bitume hier, pour dénoncer, haut et fort, les différentes réformes préconisées concernant le deuxième tour du Bac.

Selon eux, les modifications apportées réduiraient leurs chances d'accéder dans les universités et



Lycéens et collégiens de Tchibanga, pendant la marche d'hier.

autres grandes écoles.

Ils ont par conséquent décidé, à l'unanimité, d'arrêter les cours en conditionnant leur retour en classe à l'annulation et/ou le retrait des mesures querellées, qu'ils ont qualifiées d'"iniques". Ils étaient nombreux dans les rues de Massanga (autre appellation de Tchibanga) pour faire entendre leur mécontentement face à cette situation.

Il s'agissait, essentiellement, des élèves des Lycées publics Nazaire Boulingui Koumba et Étienne Koumba Nziengui, du lycée catholique Horizons, du lycée professionnel Alexandre Biangué et des collèges de la place, manifestant à l'occasion d'une marche pacifique qui a débouché à l'entrée du gouvernorat, où le Directeur d'académie provinciale (DAP) de la Nyanga, Jean Noël Boucka, a échangé avec eux.

Le responsable académique a demandé aux apprenants d'attendre les conclusions des pourparlers entre la tutelle et les syndicats de l'Éducation nationale.